

練馬東小だより

平成27年10月30日 第 7 号 校 長 渡邊 万里子

【教育目標】

共に生きる子ども

・やさしく

・かしこく

・たくましく

心に「余裕のスペース」がある子

副校長 山﨑 高志

11月は「ふれあい(いじめ防止強化)月間」です。これは、本校の教育目標の一つ目「やさしく」がどれくらい達成できているのか。言い換えれば、練馬東小学校の子供にどれくらい「人と仲良くできる力」が付いたかを確認する月間です。

では、どのように確認するのかというと、例えば、生活の場では、「あいさつ、あつまり、あとしまつ」 ができているかを確認します。

「あいさつ」ができるということは、仲良くなるための第一段階、相手とかかわりをもとうとする。相手に心をひらく構えがあるということになります。「あつまり」の時刻を守るということは、他の人の時間をうばわないということ。「あとしまつ」ができるとは、他の人が次に使うときのことを考えているということです。どちらも自分のことだけではなく周りのことを考えての行動ができるということになります。

つまり、「あいさつ あつまり あとしまつ」ができる 子は人と仲良くできるために必要である相手意識が育っ ている子ということです。

この相手意識が育つには「素直さ」が大事だと私は考えます。「素直」とは、「すなお」という音の中にその意味が入っているという話を聞いたことがあります。「すなお」の「す」は、人の話を聞いたとき、「すごいですね」「素敵ですね」と相手の話を賞賛できる心の「す」。「すなお」の「な」は、人の話を聞いたとき、「なるほど」と相手の話から学ぼうとする心の「な」。そして「すなお」の「お」は、人の話を聞いたとき、「おもしろいですね」と、相手の話をおもしろがれる心の「お」。

練馬東小学校の子供が、心の中に、面と向かった相手の話に対して賞賛したり、学んだりおもしろがれたりする「余裕のスペース」がある子に育つよう教職員一同力を合わせて教育活動に取り組んで参ります。

○ 軽択緩慢室を終えて ○

10月13日(火)~15日(木)の2泊3日で、5年生が軽井沢移動教室に行ってきました。紅葉の美しい豊かな自然の中、ハイキングや林業体験などを行い、普段とは違う貴重な経験がたくさんできました。また、長野オリンピックが開催された会場で、カーリングのやり方を教えていただけたことは、滅多にない素晴らしい体験でした。夜の肝試しやキャンプファイヤーなどのレクリエーションも友達との仲を深めることができました。





☆ 連合音楽会 ☆

10月27日(火)に5年生が練馬文化センターで行われる連合音楽会に参加しました。合唱「小さな勇気」、合奏「サンバ・デ・アイーダ」を演奏し、大きな拍手をいただきました。2つの曲に取り組むことを通して、友達と協力することの大切さを学びました。また、他校の演奏を聴き、とてもいい刺激になりました。

□読書月間□

本校では、6月・11月・2月の年間3回を読書月間として、おすすめの本の紹介、読み聞かせ、読書ゆうびん、おはなしの会など、読書に親しみ、豊かな心を育む取り組みをしています。今年度は、ミニ・ビブリオバトルにも挑戦します。また、図書室には、季節の行事に合わせた本の展示コーナーや各学年の学習に役立つ本の紹介コーナーなどがあります。いろいろな本に親しみ、楽しい本の世界に出会う機会にしてほしいと思います。

【11月の行事予定】

- ○数字は、学年を表します。
 - 2日(月)全校朝会、クリーン運動
 - 3日(火)文化の日、

なわとび記録会(練馬小)

- 4日(水)午前授業(2-1研究授業)
- 5日(木)委員長紹介集会、

校外学習③、委員会活動

- 6日(金)特支合同運動会団
- 7日(土)練馬区小P連

バレーボール大会(本校会場)

- 9日(月)全校朝会、安全指導
- 10日 (火) なかよし給食
- 12日(木)児童集会、午前授業、 就学時健康診断⑤
- 13日(金)教育実習終
- 14日(土) 土曜授業、生け花教室 6-2 ヤクルトおなか教室②
- 15日(日)春日町総合防災訓練

(練馬東中)

- 16日(月)全校朝会
- 18日(水)午前授業、避難訓練

- 19日 (木) 体育朝会、なかよし給食
- 20日(金)午前授業
- 23日(月)勤労感謝の日
- 24日(火)全校朝会、クリーン運動 保護者会(す)
- 26日(木)音楽朝会、会場準備⑥
- 27日(金)学習発表会(児童鑑賞日)会場準備⑥
- 28日(土)学習発表会(保護者鑑賞日) 会場片付け⑤
- 30日(月)振替休業日

学習発表会ペート

各学年に あらすじ、 見所を書 いてもらい ました!

すずしろ学級 劇「泣いた赤鬼」

「おにってこわいよね。そのおにがないたんだって。どうしてかな…。」10人の子供たちで演じます。はじめは小さな声しか出なかった子供たちが成長し、歌とせりふで劇を作り上げました。赤おにと青おにの友情をゆっくり御覧下さい。

1年生 劇「アイウエオリババ」

初めての学習発表会。1年生は、演技をするのが大好きで、「おおきなかぶ」や「くじらぐも」では、楽しく演じていました。しかし、1年生の子供たちは、体が小さく、声量が足りないので、学習発表会に向けて、教室でも口を大きく開けて声を出すようにしています。アラビアンナイトの「アイウエオリババ」を楽しく元気よく役作りをしていきたいです。広い体育館で、大きな声、大きな動作、恥ずかしがらずに演技する1年生にどうぞ御期待下さい。

2年生 劇「おかしのすきな海ぞくのおかしなおかしなたび」

お菓子が大好きな海賊たちが練馬東小にやって来ました!はらぺこの海賊たちは、美味しいお菓子を探しに海へ出ます。

鬼ヶ島へ行って鬼たちと勝負をしたり、竜宮城へ行って力持ちのお姫様と力比べをしたり…それでも、おかしは見つかりません。とんち島では、一休さんととんち対決をしますが、海賊たちは一体どんなとんちを繰り出すのでしょうか。そして、お菓子の島に辿り着くとそこには…果たして海賊たちの運命はいかに!! 国語の音読劇で学習したことを生かして、練習に取り組んでいます。乞う御期待!!

3年生 劇「どろぼう学校」

おいのこ森という変な名前の森の、金と銀の目をした変なみみずくが教えてくれた、おかしな変なお話です。

どろぼう学校の生徒たちは、毎日立派などろぼうになるため、かくれる練習、忍び足の練習などに励んでいます。ある日、授業でどろぼうをしてきたのですが、どのグループもさえない物ばかりで、先生たちはがっかり。そんなどろぼう学校の先生と生徒たちが、金持ち村へ遠足に行きます。お宝をどっさり盗めたのでしょうか…。普段の音読練習の成果を生かして、役になりきって演技をする3年生をお楽しみ下さい。

4年生 劇「オズの魔法使い」

竜巻によって家ごと魔法使いの国に飛ばされた「ドロシー」、自分の故郷カンサスに帰るためにはエメラルドの国「オズ」に願い事をかなえてもらわなくてはなりません。オズに会いに行く途中、ドロシーと同じように自分の願い事を聞いて欲しいかかし、ブリキ、ライオンに出会います。オズが願い事をかなえるために、ドロシーたちに出した条件とは?そして、ドロシーたちはその条件をクリアし、自分たちの願い事がかなうのでしょうか。配役も決定し、子供たちの意欲も高まっています。来週から本格的に道具づくりや演技の練習に入ります。54名と少ない人数ですが、力を合わせてより良い作品に仕上げていきます。

5年生 劇「モモと時間泥棒」

時間は命。だから無駄な時間なんて一秒もない一

町外れの壊れた建物の跡に、いつの間にかモモという少女が暮らしていました。ゆったりとした暮らしを楽しんでいた町の人たちとモモ。そこに「時間貯金銀行」の時間泥棒が現れ、心に余裕を無くしていく町の人たち。盗まれた時間を取り戻すためモモは一人立ち向かっていく。忙しい毎日の中にも、すてきな時間を見つけていきたくなるお話です。普段の音読練習や詩の暗唱の成果がどこまで出せるのか楽しみです。

6年生 劇「夢から醒めた夢」

好奇心旺盛で元気なピコは、夢の配達人に導かれ、幽霊の少女マコと出会います。マコは交通事故で命を落としてしまった女の子。母親にお別れを言うために、ピコとマコは一日だけ入れ代わることになりました。霊界空港で出会った幽霊たちとの不思議な出会い。ところが、光の国行きの白いパスポートが気付くと黒いパスポートに変わってしまうのです。ピコと霊界空港で出会った幽霊たちとの関わりの楽しさや、歌のパートも見所です。6年生は夢の世界の人物を演じることにやる気いっぱいです。一人一人が台本をしっかりと読み込み、せりふの言い方や動きを自分で考えて表現することを大切にしながら練習し、劇を創り上げていきます。